

Por el ministerio de Fomento se ha dirigido una circular á los inspectores de higiene pecuaria, encargándoles que ejerzan la vigilancia más extremada en todo lo que se refiere á las enfermedades del ganado.

Igual circular se ha enviado á los jefes provinciales de Fomento.

La voz de Valencia, ese angelico periódico de los luses de la vecina capital, al dar cuenta de lo ocurrido el domingo sobre las seis de la tarde en la estación del Norte, dice que los valientes jóvenes que de Valencia vinieron á esta ciudad para conquistar la *habita de Castellón*, hicieron correr á los que en la estación se encontraban. Se repite lo del portuget del cuento. Los que tan cobardemente se portaron aquí llegan farrucos á Valencia y nos perdonan la vida. Son muy valientes los asquerosos luses que se se vieron á mojar de mientes según á nuestro pueblo. Como que hubo *lús* que perdió las alpargatas en la carrera hacia el tren que los devolvió á sus cunas respectivas.

En número extraordinario del *Boletín oficial*, se inserta la siguiente circular de esta Junta provincial del Censo electoral, dirigida á los presidentes de las Juntas municipales de la provincia:

"El señor presidente de la Junta Central del Censo electoral, en telegrama fecha 16 del corriente, me dice lo siguiente:

"Publicada *Gaceta* ayer viernes convocatoria elecciones generales diputadas á cortes, Juntas municipales Censo deben hacer jueves próximo designación adjuntos y sus suplentes según previene el artículo 37 ley.—Srvase V. S. comunicarlo á todas las Juntas municipales de esa provincia. Sección por telegrama ó por medio más rápido.

Lo que comunico á usted para su conocimiento y de la Junta de su presidencia, y á fin de que la designación de adjuntos y sus suplentes se haga el jueves próximo 21, según determina el artículo 37 de la ley electoral, toda vez que la convocatoria se ha hecho en viernes, caso previsto por dicho artículo.

El cuadro de aficionados de la Sociedad obrera teatral del Grao, dió anteañoche una función de la que se guardará grata memoria. Las obras que se pusieron en escena fueron "El contrabando", "Don Ricardo y don Ramón", y "Un alcalde de barrio", cuyos intérpretes fueron muy aplaudidos durante la representación y al finalizar. En dichas obras se presentaron ante el público por primera vez, los jóvenes José Clausich, Juan Navarro y Daniel Vaquer, que desempeñaron sus papeles admirablemente.

La señorita María García fué continuamente ovacionada en los distintos y difíciles papeles que desempeñó en dicha velada. La señorita Joaquina Gas, fué muy aplaudida al final de la función, que en obsequio á los invitados ejecutó lo más selecto de su repertorio.

La Federación republicana de la Argentina ha ofrecido á los republicanos radicales de Barcelona cien mil francos para obtener, si se admite fianza, la libertad de los presos que quedan por los sucesos de Julio.

Esta conducta tan noble y elevada ha sido verdaderamente alabada por cuantos honradamente piensan, haciéndose verdadera justicia al aplaudir á los nobles españoles que residen en aquel progresivo país.

La comisión de policía urbana del ayuntamiento en vista de las noticias de la real orden aprobando la desviación de la carretera de Valencia á Tarragona está preparando todo lo necesario para emprender cuanto antes las mejoras de la calle de González Chermá empezando por el ensanche y asfaltado de las aceras.

Dentro de pocos días podremos dar cuenta de la fecha fija en que tan importantes obras deberán empezar.

Tenemos noticias de que los neocerceros que han organizado el mitin del domingo último en Villa-

real se hallan disgustadísimos porque los pueblos de la Plana no han respondido como esperaban al llamamiento.

Es una lástima que creen mala sangre, Resignación y paciencia. El siglo xx de esos disgustos. Y no es esto lo peor sino que parece que va á darles otros más sabrosos.

¡Paciencia y patateo!

Se nos han dirigido algunas preguntas referentes á si en la Junta provincial se han admitido instancias solicitando tomar parte en oposiciones á escuelas.

Nosotros creyendo interpretar fielmente la real orden de suspensión de la convocatoria que se había hecho, hemos contestado que no, pero á continuación se nos manifiesta que desde el 23 de Febrero hasta igual día de Marzo han sido admitidas varias, no obstante el espíritu de aquella real orden de suspensión.

A pesar de esto y fiando en las manifestaciones que personalmente hicieren en la secretaría de la Junta á uno de nuestros redactores, seguimos creyendo que no se ha admitido instancia alguna, ni documentación que con tal asunto se halle relacionada, pues de haber ocurrido, el perjuicio ocasionado á los maestros que nos consultaron y que por nuestra contestación han dejado de solicitar sería inmenso.

Esperamos saber del señor secretario de la Junta provincial lo que haya de cierto en esto y en consonancia con lo que se nos diga hablaremos del asunto.

Por el rectorado se han hecho los siguientes nombramientos de maestros interinos, con 412'50 pesetas anuales:

Don Justo Prats Giro, para la elemental de niños de Cincorras. Don Manuel Martínez Marín, para la elemental de niños de Santa Magdalena.

Don Francisco Reig Casanova para la elemental de niños de La Jana.

Ha fallecido en la Habana don Julián Rubert hermano queridísimo de los ilustrados profesores de nuestra Escuela Normal doña María Asunción Rubert.

Acompañamos á la señorita Rubert en el justo dolor que la embarga por tan irreparable pérdida y la deseamos resignación para sufrir tan rudo golpe.

La comisión encargada de inspeccionar las habitaciones desahucilladas, comenzó ayer sus trabajos y los continuará en la tarde de hoy. Dicha comisión que como hemos dicho está presidida por el doctor Clará, hállase muy satisfecha y bien impresionada: Solo ligerísimas advertencias tuvo que hacer a propósito de algunas deficiencias observadas en dos ó tres de las habitaciones que ayer visitó. No nos cansaremos en recomendar al vecindario que secunde tan buenas iniciativas y tan útiles trabajos que redundan en bien de todos.

Mañana deberán comparecer ante la comisión mixta de reclutamiento los mozos de los pueblos de Eslida, La Llosa, Tales, Canet lo Roig y Cervera.

Mañana marchará á Valencia para prestar servicio en aquella capital durante la Exposición Nacional, el agente de vigilancia señor Ruiz Cerdá.

Mañana se ejercitarán en el tiro al blanco las fuerzas de Tetuán, en el punto de costumbre.

La *Gaceta* llegada hoy publica un decreto en el que se dispone se publique la noticia en los distritos universitarios de la creación de la Asociación de estudios americanos, cuyo objeto es el divulgar en España el conocimiento de los pueblos de la América latina, significando la conveniencia del intercambio universitario entre las naciones hispano-americanas y centros docentes españoles.

Esta mañana se ha reunido en el ayuntamiento la comisión de Hacienda del mismo.

Esprárgos de Aranjuez. Fresas de los Valles de Sagunto. Chorizo de Pamplona. Longaniza Riojana. Casa Tárrega.

EL AGUA DE BENASAI se vende en la farmacia de Juan Castelló, calle del Pueblo, 13.—Castellón.

CARBON KOK menudo y mediano. Especialidad para cocinas económicas y planchado á pesetas 2'75 los 50 kilos puesto á domicilio. Almacén de maderas, hierros y carbones de Ricardo Serrano, paseo de Ribalta, Castellón, Teléfono n.º 91.

EL ELIXIR GOMENOL CLIMENT cura rápidamente la TOS y catarras de los niños.

Para bodas y bautizos: 2 botellas Champagne Sidra. 1 " Jerez seco. 1 " " dulce. 2 " Ron Jamaica. 2 " Cognac Viejo. 1 " Escarchado. 1 " Beso Novia. 1 " Charteus. 1 " Crema Café.

DOCE botellas por 18 pesetas. Casa Tárrega.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exijan las auténticas aguas minerales de VICHY-ÉTAT embotelladas, VICHY-HÔPITAL (estómago), VICHY-CELESTINS (riñones), VICHY-GRAND-GRILLE (hígado).

Climas cálidos. Siendo debilitante en alto grado este clima, ejerce una influencia depresiva sobre las funciones digestivas, que se alteran, presentándose generalmente inapetencia, sed, fatiga, neurastenia y estreñimiento, alternando á veces con la diarrea. Se curan estos enfermos tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

IMPORTANTE

En los días del 20 al 30 del corriente mes, deberán estar expuestas en las casas capitulares las listas electorales rectificadas y durante ellos podrán formularse por los electores, reclamaciones de inclusión ó exclusión, acompañando los documentos acreditativos referentes á la edad y vecindad.

En la consjería del Centro republicano podrán hacerse las anotaciones convenientes dejando el reclamante nota precisa de su vecindad y nacimiento.

NOTAS MUNICIPALES

El gobernador militar participa que mañana miércoles de nueve á diecisiete se ejercitará en el tiro al blanco en el sitio de costumbre la fuerza del regimiento de infantería de Tetuán.

El administrador de Hacienda autoriza al ayuntamiento de la capital para que por medio de sus empleados pueda comprobar las hojas declaratorias del padrón de cédulas en los padrones de la contribución.

A Rafael Alba Martí se le nombra vigilante nocturno particular de las calles de Asensi, Cajal y Temprado.

A Bautista Cortés Salvá se le autoriza para construir una casa en la calle de Arenos número 25.

Al ingeniero jefe de Obras públicas se le remite para su informe la instancia de obras en la calle de

Pi y Margall número 124 suscrita por Antonio Vidal Babiloni.

Al administrador de Hacienda se le dan las gracias por las facilidades que se ha dignado dar al Ayuntamiento para comprobar las hojas del padrón de cédulas personales y participándole la designación de los empleados don Dalmacio Sos y don José Badia para llevar á cabo dicho servicio.

SUCESOS

VIVER.—DENUNCIADOS

La guardia civil de Viver ha denunciado por pescar á los vecinos de Viver y Sagorbe Francisco Casall Pradilla, Domingo Noguera Monleón, Ramón García Villarreal y Juan Ibáñez Corriño.

AZUEBAR.—INCENDIO

En el monte "Bellota" del término de Azuebar, se incendiaron las nicheras y leñas bajas, en un espacio de cuatro hectáreas. Créese que el incendio fué casual.

ALCORA.—DETENIDO

En Alcora ha sido detenido como presunto autor del hurto de un reloj de plata y otros objetos pertenecientes á sus convecinos Vicente Arcón y Francisco Miralles, el paisano Joaquín Nebot Peña, cuyo hecho hacía unos días habfa cometido en la partida de la "Faja" de aquel término.

Tribunales

Audiencia

El juicio oral de hoy ha sido por contrabando y contra el vecino de Almazora Tomás Gil Mateu.

Ha defendido al procesado don Sebastián Carpi y como procurador ha asistido don Virgilio Rambla.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

LA VIDA EN CASTELLON

REGISTRO CIVIL NACIMIENTOS

Emilio Hernández Pastor, Pi y Margall, 169. Tomás García Sagarra, Ronda del Mijares, 126.

DEFUNCIONES

José Torrent Blasco, 32 años, hospital. Juan Altava Nebot, 13 meses, Conde Narón, 43. Joaqui Payer Castellón, 6 días, Beneficencia.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Barbería

Se necesita un dependiente que sepa su obligación. Dirigirse; Ruiz Zorrilla, número 2.

Linea Vapores Tintore-Barcelona

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

entre CASTELLON Y BARCELONA

por el VAPOR NUMANCIA

Sale de Castellón los MIÉRCOLES tarde, para llegar á Barcelona los JUEVES por la mañana.

Sale de Barcelona los DOMINGOS mediodía, para llegar á Castellón los LUNES por la mañana.

La CARGA se admite: En Barcelona, hasta el sábado; en Castellón hasta el martes.

Admite carga y pasajeros a precios reducidos

NOTA.—El vapor atraca—unto al muelle á fin de ahorrarse gastos y molestias al pasajero, para lo cual se casa armadora ha hecho el grande sacrificio para alcanzar de la Junta de obras del puerto, un embarcadero junto á la escollera de Levante, que facilita la entrada y salida al pasaje por medio de plancha como también las operaciones de carga y descarga sin utilizar para nada, ninguna clase de embarcaciones.

PARA MAS INFORMES, A SUS CONSIGNATARIOS:

CASTELLON: Doménech y Cert hermanos, Paz, 3. BARCELONA: Doménech y Cert hermanos, Paseo Colón, 17, bajos.



GUERRA

A LOS FARSANTES

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el empujamiento en todos sus formas y aspectos y el desatino con que el primer obrarían sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin aprender ni ver la cosa, anunciar con verdadero desdoro la curación de las enfermedades antiguas y volutas que se curan más por mejor casar, á los incógnitos, con el mismo sin igual garantía la curación radical, en todos los casos y edades.

José Pujol

dirigiese especialista en la curación de las heridas con 35 años de práctica entre la casa de don José Clausoles de Barcelona muy conocido en esta capital tras 14 años de visitarla todos los meses recomiendo por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas que yo sé firmes que en Castellón el 29 de cada mes en el hotel de "La Paz", antes fonda "Ignalina". A charrieros de ese jacobinista preguntados, para confundirlos: ¿Y á V, quién le garantiza? Consulten éstos con su médico, que no los engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo sé firmes que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las heridas, por crónicas y rebeldes que sean.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caudal para la completa y pronta curación de los ternos infantes.

TIRAS OMOPLASTICAS para evitar a cualquier de espaldas. PAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á una y de tres á siete, saliendo de noche el día 30 de cada mes de 9 á 1 en la Fonda Barcelonesa, saliendo en el correo de la tarde. Los demás días en un establecimiento ortopédico.

LA CRUZ ROJA

REOS.—Montaña, 16.—Baz.

PATATAS

Las mejores patatas de Aragón se venden á DOS pesetas en casa NAVARRO MELCHOR, Alfoza, 3.—Castellón.

SE VENDE una paquetería situada en la calle de Colón, Almazora. Darán razón en la única casa.

NUOVA CLINICA

DE ENFERMEDADES de los OJOS del doctor Herrero. Calle Mayor, número 2, principal. Horas de consulta: De diez á una de la tarde.

Pídase SAL VICHY-ÉTAT, para bebidas, COMPRIDOS VICHY-ÉTAT, efervescentes, y PASILLAS VICHY-ÉTAT, en sus envases de origen. Retúense toda imitación.